



西小だより

# 考える 葦

考える 思いやる 鍛える

第3号

令和6年6月30日発行

発行者 廻谷 敦士

今年の関東甲信地方の梅雨入りは、6月21日ごろと例年より16日、統計史上3番目に遅い梅雨入りとなりました。梅雨入りはしましたが、梅雨らしい雨の日は少なく、6月中は、時折日のさす曇り空が続き、17日(月)に始まったプール活動も、ほぼ予定通り実施できています。7月の予報では、「曇り一時雨」が続き、気温が上がる蒸し暑い日が多くなるとのこと。本格的な夏の到来に向けて、そして、子供たちが何よりも楽しみにしている夏休みが事故なく無事に迎えられるよう、熱中症対策や交通安全等、健康・安全に万全を期しながら教育活動を進めてまいります。

保護者の皆様には、「子ども110番の家を回ろう」や「西地区球技大会」、「PTA学年対抗球技大会」などの行事や、プール活動や3年生の校外学習等でのボランティア活動に御協力をいただき誠にありがとうございます。7月も、プールや6年インターンシップ等の学習活動での見守りのほか、授業参観・学級懇談、個人懇談等も予定されております。引き続き御理解・御協力いただきますよう、よろしくお願いたします。

## 日々の授業風景

1学期の最大の学校行事である運動会が終わり、各クラスのきずなも深まってきた中、各教室では、**根拠をもとに考える力**、子供たち一人一人の**思考力・表現力**の育成を目指した授業が進められています。

### 1年生 算数

合わせて10になる数字の習熟を図る授業。歌ったり、ゲーム性をもたせたりして、子供たちは楽しそうに活動していました。



### きこえ学級 国語

経験したことをもとに、気持ちを表す言葉を使って短文を作る授業。作った文章を読んで、お互いの気持ちを伝え合っていました。



### 3年生 社会

宇都宮市の工業団地に関する地図や表、グラフを見て、気づいたことをもとに学習課題を作る授業。カルビー工場オンライン見学につなげていきます。



### 5年生 算数

与えられた条件で合同な三角形が書けるかどうか、自分の考えをノートにまとめ、積極的に、友達と意見交換を行い、考えを深めていました。



### 4年生 国語

4年生は漢字・音読に力を入れて授業を進めています。物語文では、情景や気持ちを表す言葉を確認したり、会話文の読み方を工夫したりして、登場人物の気持ちを考えながら、音読することで、読み取る力を鍛えています。



## 様々な人とのふれあいを大切に

小規模校である西小学校では、日々の生活を共に過ごす担任やクラスメート以外の様々な人と活動する時間を大切にしています。

### 宇都宮大学学生ボランティア

今年も、宇都宮大学共同教育学部の2名の大学生が学生ボランティアとして、火曜日の午前中に来校し（年間40回）、1・2年生を中心に子供たちとかわってくれています。



### 「花の日」清愛幼稚園との交流

小学校では下級生ですが、去年までは年長さんとしてリーダーシップを発揮していた1年生。後輩の園児とのふれあいの中でお兄さんお姉さんとしての役割をしっかりと果たしていました

### 出前講座「租税教室」

6年生を対象とした、宇都宮法人会主催の租税教室。税金の種類やどのように使われているのか等について、アニメやクイズなどを交えて楽しく学ぶことができました。1億円のレプリカを手にして、その重さにびっくりしていました。



### 6年親子学習会

PTA 各学年部の企画・運営による親子学習会。6年生はクッキーづくりでした。学校という、いつもの家庭とは違う場で共に活動する保護者の姿…。子供たちの目には、いつも以上に頼もしく映っていたようです。

### 「読み聞かせ」

毎月1回実施している、ボランティアさんによる読み聞かせ。プロフェッショナルの語りにより、子供たちはすっかりお話の世界に引き込まれています。「ベストフェスタ in 西」でも、ボランティアの皆さんの工夫を凝らした読み聞かせが恒例に。子どもたちも楽しみにしています。



### 3年校外学習「安全マップづくり」

小雨の中でしたが、保護者・地域のボランティアと一緒に、学区内の危険な個所を見つけながら通学路を確認。地域の幼稚園や商店などで地域の安全についてインタビューをしてきました。



子供たちは、様々な人とのふれあいをおして、学習では学べない大切なものを学んでいます。様々な経験をしてきた大人と出会い、その一人一人をモデルとして、考え方やふるまい方など、いいと思うものは真似をしようとしたり、嫌いだと思うものは反面教師にしたりして、その子ならではの「人間性」「自分らしさ」が育っていきます。子供たちが豊かな人生を送れるよう、多くのモデルと出会いふれあう機会を作っていきたいと考えています。



### 体罰に係る管理職との相談日

7月24日（水）、29日（月）に、管理職との相談日を設定しました。校長・副校長2名でお話を聞かせていただきます。お待たせすることのないよう、校長・副校長宛、事前にご連絡いただくと助かりますが、当日、職員室にお声をかけていただいても結構です。また、お電話での相談も可能です。体罰に限らず、何か気がかりなことがございましたら、どうぞ遠慮なく御相談ください。（TEL 634-6129）